

## **Protokoll der Sitzung der Pfarrgemeinderäte am 11. Okt. 2017**

Anwesend: Cristina Colella, Ursula Kiefer, Peter Schorner, Hubert Ströhle, Alexander Zimmermann, P. Stefan Maria Huppertz, Br. Thomas Schied, Roman von der Burg

Entschuldigt: Raoul Rossmay, Irmgard Heinrichsmeier, Liane Mittereder

Kirchenverwaltungsvertreter: Renate Staudinger (St. Anton), Peter Schröder (St. Andreas)

Gäste: Andreas Wittmann

Protokoll: Hubert Ströhle

Ort: Pfarrheim St. Anton, Kapuzinerstr. 36 (Br. Konrad-Zimmer)

Dauer: Beginn 19:55 Uhr, Ende: 22:00 Uhr

### **1. Begrüßung**

Sitzungsleiterin Ursula Kiefer begrüßt die Anwesenden.

### **2. Regularien (Protokollführung, Beschlussfähigkeit, letztes Protokoll, Tagesordnung)**

Die Protokollführung übernimmt Hubert Ströhle. Beschlussfähigkeit ist gegeben. Das Protokoll der Sitzung vom 4.7.2017 und die Tagesordnung ergänzt um den Punkt Andreasmarkt sind angenommen.

### **3. Geistlicher Impuls**

Pater Stefan liest den Text „Das Kreuzzeichen“ aus Romano Guardini „Heilige Zeichen“.

### **4. Gemeindezeit**

Andreas Wittmann fragt nach den PGR-Protokollen in den Schaukästen. Information dazu: wegen des Umfangs werden die Protokolle nicht mehr im Schaukasten ausgehängt, die Einladung schon. Die Protokolle sind über das Internet für alle einsehbar oder in den Pfarrämtern.

Es soll in den Schaukästen ein entsprechender Hinweis ausgehängt werden, Hubert Ströhle macht dazu einen Entwurf.

### **5. Infos aus den Kirchenverwaltungen**

Es gab ein Gespräch mit dem Ordinariat Anfang August. Der Pfarrverband lässt sich von einem Architekturbüro beraten.

Die Mauer vor Andreas ist weg bzw. neu gestaltet, ein Zaun für die Wiese folgt.

Im Kindergarten Andreas wird die Einrichtung einer Hortgruppe überlegt.

### **6. Klausur PGR-KV Oktober 2017**

Es sind schon viele Projekte, die in der Klausur in Salzburg angestoßen wurden, umgesetzt, einige sind begonnen und sind noch offen (Jugendarbeit, Plakatwerbung, ökologisch-franziskanische Ausrichtung, andere Gottesdienstformen, Ansprache von Kirchenfernen).

Erfreulich: Alle ziehen an einem Strang und in gleicher Richtung zu mehr Gemeindebildung.

Für künftige PGR-Sitzungen soll jeweils ein offenes Thema als Schwerpunktthema besprochen werden. Das nächste Mal: Angebote für Jugendliche, Junge Erwachsene, Räumliche Angebote.

P. Stefan schickt an Hubert Ströhle Fotoprotokolle der Klausur zur Aufbereitung für alle.

## 7. PGR-Wahl 2018

Ab Oktober Kandidatensuche, es gibt fertige Karten und Kartenboxen, die aufgestellt werden.

Wir können 4-6 Vertreter je Pfarrei als PGR wählen. Nach kurzer Diskussion dazu fällt die Entscheidung mit Mehrheit für 5 Vertreter je Pfarrei.

In den Wahlausschuss gewählt werden einstimmig: Uschi Kiefer, Roman v. d. Burg, Cristina Colella und Liane Mittereder.

Infos zur Wahl für alle im Cappuccino.

## 8. Orgelrenovierung

Die Orgelrenovierung für Andreas ist genehmigt, es sind Spenden in Höhe von 57.000 Euro nötig; eventuell durch Orgelpaten für einzelne Pfeifen.

## 9. Öffentlichkeitsarbeit

Aktuell gibt es bei der Verteilung des Cappuccino größere Lücken. Das Dankesessen soll genutzt werden um gezielt für bestimmte Straßenabschnitte bzw. Anlagen mit kleinerem Umfang Verteiler zu suchen. Hubert Ströhle stellt ein A4-Blatt zusammen, in dem Tipps zum Verteilen zusammengefasst werden. Diskutiert wurde auch der Versand per Post, das aber als sehr teuer empfunden wurde.

## 10. Liturgiekreis

Treffen des Liturgiekreises am 12.10.2017 mit neuen Gesichtern, es werden neue Ideen eingebracht.

## 11. Andreasmarkt

1.-3. Dez.: Eröffnung mit Andreaskonzert – Zuschuss durch BA ist gesichert;  
Hütten Aufbau 11.11. um 9.00 Uhr mit Weißwurstessen; Abbau 9.12. mit Chili con Carne.

## 12. Sonstiges

Für das Roratefrühstück in Anton wird noch jemand gesucht, der sich um die Zubereitung des Frühstücks kümmert (im Chor nachfragen).

Br. Thomas dankt für den Tag und erteilt den Segen. Die Sitzung endet um 22:00 Uhr.

Nächste PGR-Sitzung am 16.1.2018 in St. Andreas (Geistl. Impuls: Raoul Rosmy)



Ursula Kiefer  
Vorsitzende St. Anton



Cristina Colella  
Vorsitzende St. Andreas



Hubert Ströhle  
Schriftführer St. Anton